

Miteinander erzählen / *Narrating Togetherness*

Populismus und die damit einhergehende Polarisierung der Gesellschaft reduziert das Denken und Handeln auf eine einzige Perspektive, die einfache Lösungen verspricht. Demokratie braucht jedoch Wirkperspektiven: unsere Gesellschaft lebt durch Vielfalt und Zusammenarbeit.

Deswegen brauchen wir keine Erzählungen des Gegeninanders und keine weiteren Held*innengeschichten mehr. Um eine inklusive Gesellschaft zu leben, brauchen wir Erzählungen des Miteinanders, in denen alle gemeinsam ihre Geschichten erzählen können.

Der 4. Norddeutsche Leseförderkongress vom 5.-7. März 2025 zum Thema „Miteinander erzählen“ lädt zum Austausch aus unterschiedlichen Perspektiven ein: Der Kongress erkundet sowohl, wie das Miteinander erzählt werden kann, als auch den Prozess des miteinander Erzählens.

Leseförderung schafft große und kleine Räume des gemeinsamen Gestaltens und der Zusammenarbeit. Als Gesellschaft erzählen wir Geschichten des Miteinanders und durch das Lesen können wir solche Geschichten kennenlernen. Deswegen ist Leseförderung, die Begeisterung am gemeinsamen Gestalten und Erzählen, wichtig, um vielfältige und inklusive Gesellschaften zu stärken. Der Umgang mit Komplexität und die Anerkennung und Wertschätzung von Unterschieden sind zentrale Kompetenzen, die durch Lesen und Geschichten gefördert werden.

Der Kongress versammelt Beispiele aus Theorie und Praxis des Miteinander Erzählens durch Bücher, Geschichten und kreative und soziale Projekte. Aus welchen Erfahrungen des Miteinander Erzählens können wir lernen? Wie fördern wir Kinder und Jugendliche, ihr Miteinander zu erzählen und sich dafür einzusetzen? Welche Erzählungen brauchen wir für eine nachhaltige, demokratische Zukunft?

Populism and the polarisation of society reduce thinking and action to a single perspective that promises simple solutions. Yet, democracy needs perspectives voiced by an “Us”: our society thrives on diversity and cooperation.

That is why we do not need any more narratives of opposition or stories of heroes and heroines. To foster an inclusive society, we need stories of togetherness in which everyone can tell their stories together.

The 4th Northern German Reading Congress from March 5-7, 2025 on the topic “Narrating Togetherness“ invites people to share their stories from different perspectives: The congress explores both how togetherness can be narrated and the process of creating narratives together.

Reading promotion creates large and small spaces for co-creation and collaboration. As a society, we tell stories of togetherness which we can explore through reading. This is why reading promotion, the enthusiasm for creating common narratives, is important in order to strengthen diverse and inclusive societies. Dealing with complexity and recognising and appreciating differences are key skills that are promoted through reading and stories.

The congress brings together examples from theory and practice of creating common narratives through books, stories and creative and social projects. What experiences of creating common narratives can we learn from? How do we encourage children and young people to tell their stories and to stand up for themselves? Which narratives do we need for a sustainable, democratic future?



Photo © Kirsten Haarmann, Feb 2023

Ihr Themenvorschlag Call for Papers



Haben Sie ein passendes Projekt oder einen Themenvorschlag oder Angebot?

Bitte füllen Sie dafür das untenstehende Formular aus und schicken Sie es an: l.sanders@buecherpiraten.de

→ **Bewerbungsschluss ist der 3. Mai 2024.**

Do you have a suitable project or a topic suggestion or offer?

Please fill out the form below and send it to: l.sanders@buecherpiraten.de

→ **The deadline for applications is May 3, 2024.**

Art des Themenvorschlags | Format of Submission:

Vortrag / Presentation

Kurzworkshop / Short Workshop

Tagesworkshop / All-day workshop

Titel des Projektes/Angebots / Title of the submission:

Kurzvorstellung des Projektes (max. 250 Zeichen) / Short presentation of the project (max. 250 characters):

Website des Projekts/Angebots | Website of the project/program:

Vorname | First name: _____

Name | Name: _____

Organisation | Organization: _____

Adresse | Address: _____

Land | Country: _____

Telefon | Phone: _____

E-Mail Adresse | E-Mail Address: _____

Mit dem Versenden dieses PDFs bin ich einverstanden, dass Sie meine personenbezogenen Daten für die Seminarabwicklung erfassen und speichern. Eine Weitergabe an Dritte erfolgt nicht.
By submitting this PDF, I agree to the collection and storing of my personal data for the purposes of conducting the conference. No data will be passed on to a third party.

Newsletter-Anmeldung | Newsletter option: Ja | Yes Nein | No